

LE PROPAGATEUR

Vol. III

JUILLET 1906

No 7

Chronique mensuelle. — La Messe. — Aimery de Querceville.

CHRONIQUE MENSUELLE

SOMMAIRE : — Les vacances du Pape, sa maladie. — La Hiérarchie catholique. — Le cardinal Mathieu à l'Académie française. — La lutte Clémenceau - Jaurès. — La Propagation de la foi et la générosité française. — Les soixante-quinze évêques à Montmartre. — Un article de François Veillot. — En Russie: On n'échappe pas au destin! — Y aura-t-il conflit entre le Czar et la Douma? — Le Livre de M. Siegfried: *Le Canada*. Mauvais esprit général de l'auteur. Incontestable valeur de l'œuvre. Ses opinions: sur la mentalité canadienne vs la mentalité française, sur M. Bourassa. — Belles paroles de l'Honorable Rodolphe Lemieux. — Un mot sur les fêtes de Crémazie au carré St-Louis. — Le désastre de Nicolet. — Une gerbe de nouvelles ? Le livre de M. l'abbé D. Gosselin sur les familles de Charlebourg. — Nos nouveaux prélats. — Mort de Mgr Delaney. — Aucun décès dans le clergé canadien.

“ L'heure a sonné, vacances !
Joyeux amis, partons..... ”

C'est ainsi que débutait, si mes souvenirs sont fidèles, notre cantate de la sortie, au séminaire de Ste-Thérèse. Certes, si nous étions joyeux et contents au seuil des vacances !

Aussi quand la voix superbe du confrère d'alors, qui est aujourd'hui M. l'échevin Proulx, de Montréal, reprenait le touchant solo, chanté à l'Alma Mater depuis quarante ans, et nous demandait avec émotion :

“ Mais comment, loin de cet asile,
Sans secours, ô mes amis,
Dans un âge si fragile,
Laissez-vous ces toits bénis ?
Ne craignez-vous pas du monde
Les redoutables vautours..... ”

Nous aurions eu bientôt fait, si on nous en eut accordé la liberté, de répondre avec fierté que nous ne craignons rien.

A vingt ans, est-ce qu'on est craintif? Surtout à l'entrée des vacances ?

Mais à quarante ans, c'est autre chose.. On sait mieux la vie, ses